

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



LA TRADICIONAL ROMERÍA AL ARROYO DE PEDROCHES.—Faldas infantiles a quienes se le otorgaron premios por la Comisión de Ferias y Festejos.

Pedro Lopez e hijos

TELEFONO 1126. CORDOBA

BANQUEROS

APARTADO N.º 14

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

TELÉFONO 2700

Funciones para hoy martes 5 de Febrero 1929

Por la tarde a las seis.—Por la noche a las diez.—Cinematógrafo.—Programa: Estreno: Reportaje Gráfico Verdaguer núm. 41, interesante sumario de actualidades.—Estreno: La gran creación, cómica, en dos partes, interpretada por la compañía infantil «La Pandilla».—Estreno: El trebol de la suerte, magnífica comedia en seis partes, interpretada por la bellísima actriz May Mc. Avoy, perteneciente al acreditado programa Verdaguer.

Precios para cada función: Butaca, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Paraíso, 0'20. En la sección de la tarde, medias entradas para niños menores de diez años, a 0'10.

La taquilla se abre a las cinco de la tarde.

Pida usted listas en taquilla, para el suceso teatral del viernes próximo: Compañía de Operetas, Zarzuelas y Revistas de Cándida y Blanca Suarez. Breve actuación.—Debut el viernes 8, con la opereta de Franz Lehar, LA VIUDA ALEGRE.—La empresa ha dispuesto para atender los numerosos pedidos de localidades, que se expendan éstas en taquilla a partir de mañana miércoles.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

EMPRESA A. CABRERA

Teléfono, 1750.

Calefacción espléndida.

Temporada de grandes producciones cinematográficas

Funciones para hoy martes 5 de Febrero de 1929.

A las seis de la tarde y diez de la noche.—Programa, todo estreno.—Programa: 1.º Actualidades Gaumont, número 13.—2.º Estreno de la película cómica, en dos partes, Nemesio el irresistible.—3.º Estreno de la Superjoya, en seis partes, por el simpático Reginald Denny, titulada Una noche serrana.—Butaca, 1 peseta; Palcos, 0'50; Gradass, 20 céntimos.—Tarde hay medias entradas para niños a 0'10.

Temporada de Carnaval.—Semana de grandes producciones, películas de gran espectáculo, con arreglo al programa siguiente:

Viernes 8, El trasatlántico, por María Jacobini.—Domingo 10, La mujer marcada, por Lillian Gish.—Lunes 11, El caballero del amor, por John Gilbert.—Martes 12, Los vendedores del fuego, por Charles Ray.—Sábado 16 y domingo 17, La mujer divina, por la eminente Greta Garbo.—Se despachan y reservan localidades para todos estos días.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación de Instituto correspondiente al día 4 de Febrero.

En veinticuatro horas

Temperat. m. al sol y al aire libre . . . 18'80
a la sombra . . . 16'60
minima . . . 7'40
media . . . 12'00
Oscilación . . . 9'20
Agua de lluvia en milímetros . . . 3'00
Agua evaporada en milímetros . . . 0'60

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en m.m.a.º . . . 740'80
Temperatura a la sombra . . . 8'40
de termómetro hmd.º . . . 8'00
Tensión del vapor . . . 7'80
Humedad relativa . . . 94'00
Estado del cielo . . . Casi cubierto.
Dirección del viento . . . N. E.
Fuerzas . . . Ventolina
Recorrido en 24 horas . . . 289'00

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos, que, dado el abrumador exceso de original, nos veremos en la imposibilidad de publicar todo trabajo que exceda de dos cuartillas a máquina.

El número del teléfono automático de LA VOZ es el 2436

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 20 céntimos por día, cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Arrendamientos

Arriendo desde el día locales para agricultura, industria o almacenes en el campo de la Verdad. Altillo número 18. Razón: Sevilla, 12, de diez a una.

Se arriendan dos habitaciones con agua, luz eléctrica y se venden dos máquinas de coser y una cama de noche grande.

Cedo habitación amueblada, completamente exterior, poca familia o dos caballeros como huésped.—Señas Gutiérrez de los Ríos, 38, principal izquierda.

Compras y ventas

Compra de caballerías Desde las tres de la tarde en adelante y durante los días 7, 8 y 9 del actual, se adquirirán burros enteros de 4 a 6 años de edad, de 1'30 metros de alzada, para carga en el Parador de San José en la Plaza de Colón de esta capital.

Andamio rápido «Vilella», patentado, interesante para contratistas de obras, albañiles y pintores. Puede verse montado en Casa Pozo, que facilitará catálogos y precios.—Reloj, 1. Teléfono 2858.

Se vende una lima y un rancho en macetones, cómoda de caoba, mesa de forma, fanales y macetas de pilistras y jazmines. Bataneros 6.

Serpentinas marca «Alegria». La única que desliza bien sin romperse.—Cosfetti redondo de papel nuevo, sin recortes. Compruebe estos detalles y no admita otras clases.—Venta por mayor y detall: Pozo, Reloj, 1. Teléfono 2858.

Miguel Hidalgo Solís.—Fabrica de cepillería y artículos de cerda. Escobillas para blanquear de todas clases y precios. Brochas para barba, desde lo más sencillo a lo más selecto con auténtico pelo de tejos. Especialidad en brochas para barberías. Se construyen toda clase de cepillos y brochas para usos industriales y domésticos. Precios especiales para mayoristas. Carretera del Brillante, local de La Constancia.

Se venden estantes para oficina o establecimiento y salón caoba y muchos muebles.—Razón Céspedes 8.

Ocasión en la «Granja Eulalia» se vende ganado vacuno, raza lechera, ganado seleccionado; hay sementales, vacas próximas a parir, vacas recién paridas y en plena producción, ganado de recría; hay de venta añojas, erales, novillas y vacas preñadas. Para informes, en la finca o en la tienda «El Metro», Marmol de Bañuelos, 2.

José Roldán Castro, (Cortijo de Fausto), carros de transportes, camioneta y carro para bocoyes.—Ambrosio de Morales, 10. Teléfonos 1470 y 1657.

Bicicleta «Peugeot».—Se vende una bicicleta «Peugeot» seminueva muy poco uso, todavía tiene primeros neumáticos, completamente equipada. Precio reducido. Informarán «Córdoba Automovilista», Claudio Marcelo 21 y 23.

Traspasos

Se traspasa casa de comidas y camas por no poderla atender su dueño.—Corredera, número 17.

Amas de crías

Se ofrece ama de cría.—Entrada del Matadero, número 16, Francisca Alcaide.

Varios

An Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Ele-

gante corsé forma Imperios Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre y riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 38, principal, Córdoba.

Conductores de automóviles.—Entregando 25 pesetas en la Agencia Automovilista de la calle Claudio Marcelo, 21, se le facilita el carnet de conductor.

Si nos acecha la gripe y con temor la esperamos, Coñac de Dieguez bebamos, del de 10 reales un litro, y venir puede la gripe que me importa a mi tres pitos. Bodegas Dieguez, Realejo, 66.

La Agencia Automovilista y de negocios Antonio Valero Díaz gestiona carnets de conductores, matrícula de automóviles, motos, transferencias y demás asuntos relacionados con el automovilismo a precios muy reducidos. Dirección: Jardines Agricultura, (Esquina Teniente Carbonell). Encargos a J. Cardenete, Garage Citroen, Gran Capitán 26, Córdoba.

Informaciones de anoche

Plumas femeninas

Por la mujer

El fundamento que en todos los tiempos y en todos los países ha servido para que la condición jurídica de la mujer sea inferior a la del hombre, ha sido la diferencia de sexo.

Más a medida que el grado de progreso avanza, hemos podido notar que disminuye el dominio de la fuerza física, y, por lo tanto, se restablece el equilibrio social entre ambos sexos.

Así, podemos observar, sucede en Norteamérica, Inglaterra, Alemania y algunos otros países, que vienen marcando la estrella luminosa del avance en los pueblos. Cada vez se protege más a la mujer y va echando raíces esta protección en las costumbres.

Cómo el ambiente se muestra propicio a ello y la vida requiere mayores ingresos, la mujer ávida y necesitada de ellos, no deja pasar cuantas ocasiones se presentan para su reivindicación social, y así venimos observando que busca en su propio sexo y en aquellos hombres de buena voluntad que cruzan su camino, ayuda y defensa, formando instituciones de previsión, tanto para la enseñanza y perfeccionamiento de la misma, cuanto para la defensa de su virginidad y de la vejez, que se aproxima sin sentirla.

La aristocracia parisién ha formado no

ha mucho «La Unión Mutua de Mujeres de Francia», para propagar las ideas mutualistas, provocar la creación de socorros mutuos y venir en ayuda de las demás Sociedades de este género que existen en los demás departamentos franceses.

Más perjudica todavía a la mujer, el concepto que en general se tiene de ella. Tiene derecho a ser respetada en su libre desenvolvimiento, y una sociedad será tanto más moral y, en su consecuencia, más firme cuanto mejor garantice el derecho de todos, sin distinción de sexos, y no aquella que recluya a la mujer por temor a la maledicencia, en vez de enseñar el respeto y estimación que nos debemos a nosotros mismos, y que el hombre, por caballerosidad, está obligado a guardar a aquélla.

En los pueblos ya citados, la sanción social por estas faltas es más severa y castigada que la jurídica, pues antes que mujer es un ser con derechos y deberes iguales al hombre. El sexo no transforma la personalidad y, por lo tanto, no hay nada que justifique la dependencia de la soltera ni la supeditación permanente de la casada.

La diferencia de sexo sólo da lugar a gustos e inclinaciones más definidas, pero no cambia la esencia de la persona; el derecho, pues, debe permanecer inalterable.

Pilar de Pablo.

Gobierno Civil

Visitas

Han visitado al Gobernador civil don Arturo Ramos Camacho en su despacho oficial los señores siguientes: —

El Alcalde de Córdoba don Rafael Cruz Conde, don Esteban Goñi Calvo, el alcalde de La Victoria, el de Fuente Palmera con el secretario de dicho pueblo, don José Bellrer, don José Osuna, don Manuel Simón, el alcalde de Bujalance don Luis Cañas Vallejo y el magistrado de esta Audiencia don Manuel González Alegre.

Multas

El Gobernador civil de la provincia ha impuesto las siguientes multas:

Pedro Pana Montes y Joaquín Moreno Moreno, 150 pesetas por embriaguez y escándalo; Juan Hernández Varón, 100 pesetas por desobediencia; Manuel Garrón Naranjo, 150 pesetas por molestar a una joven, y Purificación Aragonés Ubal, 100 pesetas por admitir huéspedes sin la autorización debida.

EN SAN MIGUEL

UN BAUTIZO

El domingo, a las cuatro de la tarde, en la iglesia parroquial de San Miguel, le fueron administradas las aguas del bautismo a una hija de nuestros buenos amigos don Benito Agüera Polo, culto funcionario del Catastro, y de su distinguida esposa doña Rosario Rosas.

Fue bautizada por el reverendo Padre Nicomedes Lorente, misionero del Corazón de María.

Fueron padrinos sus tíos doña Marina Agüera y don Pedro Cantos Avila, y en representación, por no haber podido asistir, lo fueron sus tíos la señorita Julia Rosas Carrillo y don Francisco Agüera Polo, cajero del Banco Español de Crédito en Villa del Río.

El acto se celebró en familia por el reciente luto que guardan los padres de la nueva cristiana.

Se liquidan: Infinidad de retales de todas clases de telas, en el piso primero de la casa central de El Metro.



Miss Italia

En Roma, se ha planteado un duelo entre los directores de dos periódicos, fascista el uno, y agrario el otro. La razón del desafío no es, ni más ni menos, que los diferentes puntos de vista intentados por ambos diarios acerca de la belleza de miss Italia, una linda genovesa, que irá a París para el gran certamen europeo.

Como sintoma, se nos antoja delicioso. Eso de que dos caracterizados ciudadanos lleguen a la colisión personal por una alta cuestión de principios, como es la belleza, es ciertamente consolador. Frente al bú ese que nos ha salido, definiendo graciosamente la moralidad de los concursos de belleza, siempre es un consuelo saber que hay caballeros prontos a romperse la crisma por su dama, y a convertir la Redacción en noble liza, como un torneo o una justa galante de la Edad Media.

Lo malo es que esa cuestión estética, se ha convertido en querrela política. Más claro: según se desprende de la opinión de ambos esforzados paladines, hay una belleza meramente fascista, y otra, menos fascista. Y por esta discrepancia de apreciación, es por lo que vienen a las manos.

¿Qué es eso de belleza fascista y belleza antifascista? Siendo realmente guapa miss Italia, poco importa que lleve o no, camisa negra. La idea política es lo de menos.

Unos ojos pueden ser bonitos y feos; chicos o grandes; agarenos o dormilones. Pero a nadie se le ocurriría ante unos ojos así, un piropo de este corte: «Vaya usted con Dios, guapa; que tiene usted unos ojos fascistas, que sincopan». Y mucho menos estos otros: «¡Olé las boquitas conservadoras en el mundo!» «¡Viva la gracia de ese cuerpo reformista!»

No señor. Nada de política. Conque sea guapa miss Italia, ya es suficiente. En ese aspecto, lo mismo da que crea en Mussolini, en Amanullah, o en Sánchez Toca. ¿Verdad, lector?

El mejor alumbrado

por gasolina, con y sin manguito sin humo, olor ni peligro de explosión. CATÁLOGOS GRATIS

Viuda de Martínez Rucker

CORDOBA

Encuestas de LA VOZ

El vanguardismo y los vanguardistas

¿Qué opina V. del vanguardismo en Literatura y Arte?

Atendiendo a la amable invitación del director de LA VOZ para que dé mi opinión sobre el «vanguardismo» en literatura y arte, y porque no tome a desaire mi silencio, que es lo que procedía, dado el interés de la encuesta y mi poca autoridad para opinar sobre ella, daré mi creencia, no mi opinión, por no crearme capacitado para opinar en este asunto.

Yo creo que tanto en literatura como en arte, no cabe «vanguardismo», dado que el artista que verdaderamente lo sea—no que diga ser artista, como hay muchos, que sin razón para ello, se lo llaman—se encamina siempre hacia la vanguardia, aunque siempre quede un más allá.

Digo antes que no cabe vanguardismo, refiriéndome a la palabra en sí; ya que mi creencia es que el Arte solo puede llamarse Arte: bien sea pictórico, literario o como sea, y ya puede llamarse «vanguardista» super-realista o como quiera, el que haga un mamarracho, que por llamarse de una manera u otra, no ha de dejar de serlo.

Esta es mi creencia; que no hay nada más que Arte en todas sus manifestaciones y que solo puede llamarse eso.

Salvador Jiménez,
Secretario del Ateneo Popular
de Posadas.

De la provincia

Riñas, hurtos, atropellos y detenciones

«Conejo» ladrón y jaranero

Vive en Aguilar en la casa número 9 de la calle Membrilla un sujeto llamado Antonio González Rivas (a) El Conejo, de treinta años, soltero y capaz de cualquier cosa, cuando de dar gusto a su cuerpo se trata.

Este sujeto, poco recomendable, pues tiene un historial de pequeñas raterías bastante notable, salió de su casa con una caballera para buscar leña y raíces, dirigiéndose a la sierra de Montilla cerca de la finca «El Pajizo», donde la encontraría en abundancia, por hallarse en ella una cuadrilla de cortadores.

De regreso de su excursión pasó por un chozo que en la finca «El Mestor», del término de Montalbán, en la que Cristóbal Ortiz del Río tiene establecido un rancho para hacer carbón.

Como el chozo en que los rancheros viven se hallase solitario, el «Conejo», dando suelta a sus deseos de rapiña, penetró en él y se llevó una cajita que contenía 225 pesetas.

Luego, se marchó a su pueblo, donde hizo entrega a su madre de 108 pesetas, gastándose alegremente el resto.

La benemérita de Montalbán, a quien se denunció el hecho, siguió la pista al ladrón, hasta que consiguió detenerlo, recuperando las pesetas que el Conejo entregara a su madre.

El detenido ingresó en la cárcel a disposición del juez.

Detención de dos reclamadas

La benemérita de Lucena ha llevado a efecto la detención de las vecinas de dicha

ciudad Francisca Mata González y Dominga Oliva García, dueñas de sendas casas de lenocinio, que han ingresado en la cárcel a disposición del juez de instrucción que las tenía reclamadas.

Incendio en un edificio

En una casa de la calle del Coso, en Belmez, se declaró un incendio que duró dos horas.

Quemáronse treinta arrobas de paja y algunos cestos de mimbre, calculándose las pérdidas en mil pesetas.

La dueña de la casa se llama Manuela Márquez Rivera.

El edificio no estaba asegurado. El fuego se inició en el pajar del edificio, ignorándose las causas del mismo.

El juzgado interviene en el asunto.

A propósito de cierta película

Carta abierta

Madrid 31 de Enero de 1929.

Señor director de LA VOZ.—Córdoba.

Mi distinguido compañero: A raíz de comenzarse el rodaje en oza capital de la película titulada «El león de Sierra Morena», que fué protestado, según tengo entendido, por alguno de ustedes, emprendió este semanario una activa campaña encaminada a que se prohibiera una película que era la exaltación de la vida de bandido célebre y que tan poco favorecía nuestro prestigio nacional. El editor de tal cinta, pasó a los estudios de París, donde dió cima a su empresa, y en estos momentos, algunos salones de esta corte anuncian la proyección de estreno de la mencionada película.

Por entender que servimos al honor nacional con esta campaña, participo a ustedes que en nuestro número de la semana última, ya insertamos algún comentario de la película en cuestión, esperando, que por afectar directamente a esa noble capital, toda la prensa cordobesa, sin distinción de matices, nos secundará en nuestro propósito.

Agradeciéndoles me remitan los ejemplares de ese respetable diario, de dar cabida a protesta alguna contra tal proyección anunciada, me es grato ofrecerme a ustedes suyo afectísimo amigo, compañero y servidor q. e. s. m.

Antonio Gómez Guillén.

Director del «Popular Film», revista cinematográfica ilustrada.

GRAN TEATRO.- EL PRÓXIMO ACONTECIMIENTO TEATRAL

Compañía de Operetas, Zarzuelas y Revistas de

Cándida y Blanca Suárez

Director: JOSÉ VIÑAS

Debut el próximo viernes, con la opereta de Franz Lehar, titulada

La viuda alegre

Como no se ha abierto abono para estas funciones y son muy numerosos, por tanto, los pedidos de localidades que existen, la Empresa ha dispuesto que se expendan éstas en taquilla a partir de mañana miércoles.

De gran interés

El nuevo servicio de trenes de viajeros

Sevilla

Salidas

6,45, para Cádiz, con combinación para Bonanza y para Málaga, con combinación para Morón, Ecija, Cabra, Granada, Almería y Algeciras.

9,37, expreso con coches de butacas y de tercera clase, para Cádiz, con combinación para Sanlúcar.

9,50, para Morón, Ecija y Córdoba.

11,30, para Cádiz, con combinación para Bonanza.

12,5, para La Roda, con combinaciones para Córdoba (por Ecija y Montilla), Baena, Jaén, Granada, Málaga y Algeciras.

15,10, expreso, con primera clase, para Málaga y Granada y combinación para Luque.

15,35, para Cádiz.

17,25, para Cádiz, con combinación para Bonanza y Sanlúcar y para La Roda, con combinación para Córdoba (por Montilla), Málaga, Antequera y Ronda.

17,55, para Morón, Osuna y Ecija.

21,8, expreso, con primera y tercera clase, para Cádiz.

Además, saldrán trenes para Utrera a las 8,36, 16,5, 20,15 y 22,15.

Llegadas

8,35, expreso, con primera y tercera clase, de Cádiz.

9,30, de Ecija, Osuna y Morón.

11,25, de Cádiz, con combinaciones de Sanlúcar y Bonanza.

12,45, de Cádiz y La Roda, con combinaciones de Ronda, Málaga, Antequera y Córdoba (por Montilla).

17,20, de La Roda, con combinaciones de Algeciras, Málaga, Granada, Jaén y Córdoba (por Montilla y Ecija).

18,45, de Cádiz, con combinación de Bonanza.

19,20, de Córdoba, Ecija y Morón.

21,6, expreso, con coche de butacas y tercera clase, de Cádiz, con combinación de Sanlúcar.

23,5, de Cádiz, con combinación de Bonanza y de Málaga, con combinaciones de Algeciras, Almería, Cabra, Ecija y Morón.

23,50, expreso, con primera clase, de Málaga y Granada.

Además llegarán trenes de Utrera a las 7,15, 8,21, 14,15 y 20,10.

Para atender afluencias de viajeros con motivo de la Exposición de Sevilla, la Compañía tiene, además, prevista la circulación, como complemento del servicio ordinario que queda reseñado, de trenes que saldrán a las 15,55, 19,40, 21,35, 23,15, 1,45 y 2,10, y otros que llegarán a las 7,50, 10,15, 12,5, 13,13 y 17,50 con combinaciones recíprocas con Cádiz, Algeciras, Málaga y Granada y que serán puestos en marcha cuando sean necesarios.

Festejos populares

La romería de Pedroches

La tarde, lluviosa y desapacible, deslució, mejor dicho, suspendió uno de los festejos tradicionales de mayor popularidad en Córdoba.

Nos referimos a la tradicional gira al Arroyo de Pedroches.

A pesar del tiempo, como quiera que para los concursos que con motivo del festejo popular organiza anualmente nuestro Ayuntamiento, se hubiesen inscrito algunas parejas, la Comisión de Ferias y Festejos, representada por su presidente don Manuel Baena Díaz y vocal don Emilio Anaya, marchó a Pedroches para fallar en el concurso.

Solitario el pintoresco paraje, hubo, sin embargo, tres valientes parejas que se atrevieron con los elementos, presentándose en el concurso y recibiendo en pago a su acreditado valor y lo precioso de su indumentaria, sendos segundos premios de cincuenta pesetas cada uno.

Estas parejas estaban integradas por Antonia Salmoral González y Antonio Amo González; Encarnación y Antonio Rodríguez Trenas, y Angela y Pilar Carrillo.

Ganga: Medias para señora, desde 25 céntimos, camisetas señora desde 1'25, refajos punto desde 2'50, medias seda desde 1 peseta en El Metro y sus Sucursales.

Planos a 50 pesetas

mensuales. La casa que más facilidades da al comprador y que mayores garantías otorga de sus instrumentos. — Modelos a 3 pedales, cuerdas cruzadas y clavijas en hierro.

Viuda de Martínez Rucker

CÓRDOBA

Asuntos militares

Con permiso

Se presenta el teniente de infantería don Eduardo Alonso, que llega de Melilla con permiso.

El curso de capitanes

Se ha dispuesto que la R. O. T. del 2 del actual, relativa a curso de capitanes, se entienda rectificada en el sentido que el curso para la primera serie termine el 27 de marzo en vez de 27 de mayo.

Servicio de plaza para mañana

Guardia del principal y cárcel, la Reina. Jefe del día coronel de Sagunto, don Alvaro Fernández Burriel. Imaginaria, otro de la Reina, don Luis Viana y Riesgo. Hospital y provisiones, séptimo capitán de la Reina.

LA VOZ en Hinojosa del Duque

Viajero

El domingo 27 hemos tenido el gusto de saludar al que será vecino nuestro durante larga temporada, el competente perito aparejador don Miguel Campos Gómez.

El señor Campos, que ha dirigido los trabajos de pavimentación y acerado que se han hecho en el vecino pueblo de Belmez y que después ha trabajado otra temporada con una importante compañía madrileña de urbanización, viene animado de los mejores deseos para este pueblo, ocupándose en la actualidad de la revisión de los proyectos de Grupo Escolar y Matajedo, trabajos que se cree empezarán en breve, construyéndolo la importante compañía madrileña de contratos.

¿CALLOS?

En tres días estirpa totalmente callos y durezas, ojos de gallo y juanetes, el patentado UNGÜENTO MÁGICO. Rechazad las imitaciones. — En farmacias y droguerías, 1'50 pesetas. — Por correo, 2 pesetas. — Farmacia Puerto. Plaza San Ildefonso, 5. — Madrid.

Consultad precios de

MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN

A

Casa Caballero

A. Canalejas, 1

Teléfono 1402



El partido final para el campeonato de España

El Español de Barcelona vence al Real Madrid por 2 tantos contra 1 y es declarado campeón de España

Antes del partido

Enorme expectación durante toda la mañana reinó en Valencia por el partido que se jugaba por la tarde.

De Madrid y Barcelona llegaron numerosos aficionados con objeto de animar a sus equipos favoritos.

A las tres menos diez el campo presenta un aspecto soberbio, pues todas las localidades están llenas, a pesar de la inclemencia del tiempo que no dejó de arrojar agua en abundancia durante todo el día. El campo estaba encharcado y lógicamente hubiera sido un gran bien para los dos equipos que se hubiera aplazado el encuentro, pero sin duda no se llegó a un acuerdo teniendo en cuenta la cantidad de deportistas que acudieron de distintas partes de España.

El encuentro

A las órdenes del colegiado de Vizcaya, señor Pelayo, se alinean los equipos en medio de general expectación y gran nerviosismo entre los espectadores, entre los que se cruzaron numerosas apuestas.

Quesada, capitán del Madrid, y Zamora, que lo es del Español, cambian banderitas con los colores nacionales.

Los equipos

Tras el acostumbrado entrenamiento, a las tres menos diez, quedan alineados los equipos.

El Madrid forma de la siguiente manera:

Cabo; Quesada, Urquiza; Prats, Esparza, Peña; Lezcano, Triana, Rubio, Morera, López.

Español, de Barcelona:

Zamora; Saprissa, González; Trabal, Sole, Kaiser; Ventoldra, Broto, Tena II, Padrón, Boch.

Como se verá, en el Madrid falta Uribe, y en el Español, Portas y Tena I.

Primer tiempo

El avance del Madrid inicial del encuentro es cortado por Trabal y seguidamente González concede un corner que no tiene consecuencias. La pelota, alejada por Sole, la recoge Padrón, el cual después de unos preciosos regates a los contrarios, cuando se dispone a chutar le entra Quesada en el

aérea y el árbitro concede el penalty. Enorme emoción entre el público. Sole es el encargado de ejecutar el castigo, pero lo hace tan mal que Cabo consigue rechazar el esférico y no se produce el tanto. Hay que tener en cuenta que el balón pesaba enormemente. A partir de este momento el partido se iguala y no se ven jugadas dignas de anotarse debido al agotamiento que produce en los jugadores el mal estado del piso que en algunos sitios llegaba el barro hasta los tobillos de los equipiers. El primer tiempo termina con empate a cero.

Segundo tiempo

Durante los diez minutos de descanso se comenta la actuación de ambos equipos. Continúan los partidarios del Madrid, que son muchos, vaticinando en pro de su campeón.

Salta los teams al field y son aplaudidos. De salida anotamos una escapada de Ventoldra, Broto, Tena y Padrón, que no tiene consecuencias, pues el tiro de Padrón va alto.

Otra jugada del Madrid sigue a ésta. Morera pasa a López, éste corre la línea y centra templado. Recoge Rubio y ya se masca el tanto, cuando Zamora se arroja a los pies de aquél, arrebatándole la pelota. (Ovación).

El primer tanto del Español

A los trece minutos de juego vemos una preciosa combinación de Broto con su extremo. Centra éste, y recoge Broto, que chuta rápido, consiguiendo el primer tanto para su team. Hay una larga ovación y los jugadores españolistas abrazan a Tena II, que fué el preparador de tan magnífico goal.

Expulsión de jugadores

A partir de este momento, el juego se desarrolla en medio de la mayor confusión. El juez castiga numerosas faltas de uno y otro bando, viéndose precisado a expulsar del campo de juego a dos jugadores catalanes y a uno madrileño.

El segundo tanto del Español

A los veintiseis minutos de juego otra jugada de Tena II y Padrón origina el segundo tanto para el Español. Tena II impulsa el balón hacia la meta de Cabo, pero tan suavemente, que la pelota, que a conse-

cuencia del barrizal existente en el campo pesa mucho, se detiene a corta distancia de la portería. La defensa madrileña y Cabo, están premiosos en el despeje y Padrón entra impetuoso, clavando el pelotón en la red.

El tanto de honor del Madrid

Sigue el juego embarullado. El público chillaba al reféres porque no vé un penalty hecho por Saprissa a Lezcano. El Madrid juega ahora muy bien atacando siempre, deseoso de hacer desaparecer la diferencia existente.

Se lesionan varios jugadores, pues el juego se desarrolla durísimo.

El árbitro expulsa a otro jugador del Español, jugando este equipo con solo ocho equipiers y el Madrid con nueve.

Una preciosa combinación del Madrid en sus jugadores Triana y Lezcano da lugar a magnífico centro de éste, empalmado Triana que clava la pelota en la red de Zamora a los treinta y tres minutos de comenzada la segunda mitad.

Final del partido

Los doce minutos de juego restantes se caracterizan por el dominio del Madrid, que busca el empate con todo entusiasmo, pero los españolistas conservan la diferencia adquirida arrojando balones a falta.

Trascurren los minutos sin otra jugada que anotar, terminando el partido con la diferencia apuntada a favor del Español.

Comentarios

La expectación despertada por este encuentro estaba muy justificada. La igualdad de fuerzas entre los equipos contendientes, pues ambos, sin una figura saliente, están integrados por conjuntos entrecambiados, habían de hacer una lucha sin tregua, de gran emoción.

El Español quizá tuviese en su favor la intervención de Zamora, quizá el mayor entrenamiento, al paso que el Madrid contaba con el entusiasmo de sus jugadores, entusiasmo que le hiciera llegar a este final y que fuera bastante para arrastrar a una gran parte de la afición española en su favor.

Sin embargo la victoria del Español ha sido justísima.

El rival del Barcelona se ha presentado el año actual en el campeonato de forma tan brillante, que tanto en la prueba regional como en la de España, no se dejó vencer una sola vez, habiéndose apuntado en su haber tantas victorias como partidos, excepción hecha del empate frente al Barcelona.

Es la primera vez que el Español obtiene el campeonato de España.

Ayuntamiento

Visitas

En su despacho oficial han visitado al alcalde don Bafael Cruz Conde, las siguientes personas:

El alcalde de Bujalance don Luis Cañas Vallejo, don Fernando Barbudo Torres, don Manuel Simón Méndez, don Luis Gallegos, don Alejandro Gallegos, don José Bellver Cano, don José Osuna Llorca, don Celedonio Porras, don Francisco Rodríguez y Gonzalo y don Carlos Romero Berral.

Santa María de Trassierra

Festejos

Con motivo de la festividad del día, se celebraron diversos festejos en Santa María de Trassierra.

A las diez hubo una solemne fiesta religiosa. El sermón estuvo a cargo de don Antonio Campos. Una vez terminada la fiesta, hubo tiro de gallos, cante flamenco, bailes, rifas, etc.

Todo transcurrió en medio de la mayor animación.

Más notas deportivas

Real Sporting, 5; Málaga, 1.

En el Stadium América se celebró ayer tarde el anunciado encuentro entre el Málaga F. C. y el Real Córdoba S. C.

Arbitró el partido Villar, que estuvo discreto.

El encuentro terminó con la victoria de los cordobeses por la diferencia de cinco tantos contra uno de los malagueños.

Al fin se casa Zamora

No creas, lector, que vamos a referirnos a las aptitudes de Zamora para el arte mudo, ni a referirnos para nada al argumento de la película filmada por tierras valencianas, en las que Zamora desempeñaba el «rol» principal de un argumento titulado precisamente «Al fin se casa Zamora».

Zamora acaba de hacer la jugada más grande de su carrera: ha bloqueado maravillosamente el corazón de una morena preciosa, y va a casarse.

¿Cuándo? dirán ustedes. No lo sabe nadie todavía, ni él; pero sepan, eso sí, que «Al fin se casa Zamora».

Es la mejor «parada» que ha de hacer en su vida.

PACO

Peluquería de Señoras montada con todo confort

Ondulación permanente al agua, Marcel, Tintes, Corte de cabello, Cejas, Lavado de cabeza, Lociones.

PRECIOS MÓDICOS

Teléfono 12-54

Uceda sin núm., esquina Concepción

Cinematógrafo diario

Sucesos de la capital

Atropello burricida

En la Plaza de Almagra fué arrollado por una caballería asnal el inválido Rafael Trigueros Carrillo, de 40 años, quien fué asistido en la Casa de Socorro de una herida contusa con gran hematoma en la región occipital.

En grave estado se le trasladó al Hospital.

Las bromas de una cancera

En el mismo centro benéfico recibió asistencia el infante de dos años Anibal Pérez Noguera, el que se ocasionó fractura abierta de la tercera falange del dedo medio de la mano derecha, con pérdida de la uña y tegidos blancos al cogerse la mano con una cancela del cuartel de las Dueñas.

Caída desgraciada

También fué curado en la Casa de Socorro Francisco Parejo López, de 48 años,

habitante en San Francisco, 52, quien al caerse en la Cruz del Rastro, se produjo la fractura completa de la tibia y peroné derechos en su tercio inferior.

Dada la gravedad de la lesión, fué trasladado en una camilla a su domicilio.

Un distrato

Rafael Serrano Delgado, fué puesto ayer a la sombra a requerimiento de Antonio Roldán Castro, que en su nombre había dado «varios sablazos», traducidos en 35 pesetas.

Otro que quiere chupar del bote

El dueño de la posada de Vencesguerra denunció en la «Comi» que Manuel García Casas, exhuesped suyo, después de despedirse a la inglesa, había «hecho izquierda» sin abonar 117'50 pesetas, importe de sus días de estancia.

UN OTORGO

En las primeras horas de la noche del día 2 del actual y ante el cura párroco del Sagrario de esta Santa Iglesia Catedral, firmaron sus exponsales el joven profesor de la Banda municipal de música don Antonio Vega Muñoz, con la simpática señorita Lucrecia García Moreno, hija del oficial de Prisiones de esta provincial don Juan García Arcayos, siendo testigos, por parte del novio don Julián Algibes Nuín, activo agente comercial de esta plaza, y don José Muñoz Castro, industrial, y por parte de la novia don Manuel Molina Fox y don Antonio Cabrera García, oficiales de esta prisión.

Después de celebrado el acto, en la casa del novio se sirvió un abundante banquete, al que concurrieron infinidad de invitados de ambos sexos, entre los que recordamos a las simpáticas señoritas Carmelita, Matilde, Mari, Amelia, Josefina y Marinita Elizes García de Velasco, hijas del administrador de esta prisión don Leopoldo Elizes; Conchita España, prima del novio; Alejandrita Muñoz, Francisca y Antoñita García Vega, Soledad Soto, María González, Carmen Portero, Manuela, Nadas, Fidela Lara Vegas, Carmelita y Emilia Moreno Redondo, primas de la novia, y señoras doña Jacinta Moreno Gómez y doña Josefa García Amor, madre y tía de la novia, respectivamente; doña Antonia Muñoz, madre del novio; doña Carmen Vaga Montororo y doña Manuela Soto; don Antonio Muñoz Solano, tío del novio; don Casto Moreno Gómez, tío de la novia; don Francisco Rincón, don Mariano Molina Viso, don Rafael Rodríguez, don Rafael Muñoz Castro, don Segundo Villamayor, don Julio Ramos, don Joaquín Izquierdo, don Juan Galindo, don Manuel Velázquez, y don Domingo y don Luis García Moreno, hermanos de la novia.

Para el enlace matrimonial se ha señalado uno de los primeros días del próximo mes de Marzo.

Noticias locales

Cartel anunciador

Hemos recibido unos preciosos cromos anunciadores de las fiestas de primavera, Semana Santa y Feria, de Sevilla, y de la Exposición Ibero-Americana.

El dibujo representa a una gitana presidiendo el derroche de luz, colores y flores, que simboliza a la hermosa capital en fiestas.

El cartel es una admirable obra de Miguel de Sánchez, originalísimo y de perfecto colorido.

Nuevo apoderado

Se ha encargado de la representación del joven matador de novillos Rafael González (Machaquito), el conocido aficionado don Francisco Piñana Caballero.

Firma de esponsales

El día 2 del actual y en el domicilio de los padres de la novia y ante el rector de la parroquia de San Miguel don Sebastián Crespo se celebró el acto de la firma de esponsales de la simpática señorita Teresa Molina Cruz, hija de nuestro querido amigo el digno funcionario de este Ayuntamiento don Fernando Molina Benítez con el probo y culto empleado don Luis Sánchez Rodríguez. Firmaron el acta como testigos don Antonio Zurita Vera, don Juan Carandell, don José Pineda de las infantas, don Alfredo Usano de Tena, don José Valenzuela Terroba y don José Pérez Bello.

La boda se ha concertado para fecha próxima.

Pago a los maestros

En la Habilitación de los maestros de las escuelas nacionales de esta provincia en esta capital, queda abierto el pago de los haberes del mes anterior.

Ocasión; Mantas de fleco desde 3 pesetas, mantas finas de viaje desde 5'50 y mantas lana para cama desde 7'50 en El Metro y sus Sucursales.

Bromas incalescibles

El Parque de bomberos y los avisos telefónicos

Ayer tarde, a las seis y media próximamente, se recibió en el Parque de Bomberos un aviso urgente, de que en el Colegio de San Rafael, se había declarado un formidable incendio.

El capataz del servicio, precaviendo que se tratase de una burla, pidió a los que avisaban el número del teléfono desde donde se cursaba el aviso. Sólo oyó frases entrecortadas por sollozos y voces de mujer, que al parecer se encontraba en la mayor de las tribulaciones.

Entonces salió el servicio, dirigiéndose al lugar del supuesto siniestro.

Al llegar al mismo, se encontraron, con la natural sorpresa, de que allí no se había avisado ni había ocurrido conato alguno de siniestro.

Volvió el servicio a su base, y de nuevo otro timbrado telefónico, avisó que ardía el Asilo Madre de Dios.

Igualmente pudo el capataz comprobar que tampoco en este lugar hubo conato de fuego.

Nos abstenemos de calificar este hecho, repetido, por desgracia, con demasiada frecuencia.

Personas desaprensivas, por irreflexión o por maldad, se dedican a esta labor tan intolerable como perversa.

Tomar como punto de mira para sus bromas una institución tan benemérita como

el Cuerpo de Bomberos es una acción salvaje que deja muy malparado el civismo de sus autores, máxime si se tiene en cuenta que con ello solo consiguen retardar la acción bienhechora del Instituto en casos de verdadera urgencia.

Ya nos hemos ocupado de este asunto en varias ocasiones. Las autoridades también tomaron sus medidas para reprimir estos abusos tan intolerables. Sin embargo, los avisos continúan recibiendo en el Parque de Bomberos, sin que sus autores, quizá confiados en la impunidad, se arredren por las sanciones, a que se hacen acreedores con sus actos.

En el ánimo de todos los ciudadanos debe estar denunciar a estos desaprensivos sujetos, para que no pueden impunes sus actos merecedores de un ejemplar castigo.

A propósito de esto, al recibir el alcalde señor Cruz Conde a los periodistas, condeñó de la conducta de esos desaprensivos ciudadanos, y manifestó que estaba dispuesto a tomar severas medidas contra los que intenten dar ese género de bromas de tan mal gusto.

Además sabemos que el alcalde ha dispuesto que los aparatos telefónicos del Parque de Bomberos estén intervenidos en la Central, pudiendo verificarse en todo momento la autenticidad de la llamada.

De Radio

Programa para el día 5

MADRID: EAJ 7.

De 11'45 a 12'15: Notas de sintonía. Calendario astronómico. Santoral. Recetas culinarias, por don Gonzalo Avello. Campanadas de Gobernación, Noticias. Crónica resumen de la Prensa de la mañana. Cotizaciones de Bolsa. Bolsa del Trabajo. Programa del día. Señales horarias. Fin de la emisión.

De 14'0 a 15'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Concierto por la orquesta de la Estación. Noticias de Prensa. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por la agencia «Febus». Índice de conferencias. Fin de la emisión.

De 19'00 a 20'30: Campanadas de Gobernación. Cotizaciones de Bolsa. Emisión para niños, por el Lectorio de la Sociedad de Amigos del Niño, de Madrid. Primera parte, a cargo del grupo que dirige Pitúsín. Segunda parte, a cargo de la Escuela «Jardines de la Infancia». Noticias de última hora. Información directa de Unión Radio. Fin de la emisión.

De 22'0 a 0'30: Campanadas de Gobernación. Señales horarias. Últimas cotizaciones de Bolsa. Retransmisión de la ópera que se representará en el Gran Teatro del Liceo de Barcelona. Intermedios por la orquesta de la Estación. Campanadas de Gobernación. Crónica-resumen de las noticias del día. Noticias de última hora. Servicio especial para Unión Radio, suministrado por el diario «El Debate». Música de baile. Transmisión de las orquestas de «Palermo» en el Alkazar. Cierre de la Estación.

Así se escribe la historia

Una niña gravemente herida

Procedente de Baena, ha ingresado en la Casa de Socorro la niña de cinco meses Trinidad Serrano Melendo, previamente diagnosticada por el médico de dicho pueblo de que sufría la fractura de una costilla.

El médico de guardia del citado establecimiento quedó perplejo al realizar una detenida exploración, notando que una larga aguja de las llamadas colchoneras se había enclavado en la región precordial.

La aguja fué extraída, siendo calificada la lesión de pronóstico grave.

M. Caballero

Médico-Dentista

Ha trasladado su clínica dental a la calle Braulio Laportilla, número 6 principal, esquina a Góngora.

Casi regalo: Telas para batas a 25 céntimos metro, gamuzas desde 3 pesetas, astrakanes desde 6 pesetas en El Metro y sus Sucursales.

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa». Puerta Real.—Acere del Casino, 23.

Rogamos encarecidamente a nuestros amables comunicantes que firmen sus escritos, o le estampen un sello que nos garantice la autenticidad de los mismos.

R. I. † P. A.

EL SEÑOR

Don Enrique Luna Martínez

Médico decano honorario del Cuerpo Médico de la Beneficencia Provincial

Ha fallecido el día 4 de Febrero de 1929, habiendo recibido los Santos Sacramentos

Su director espiritual don Miguel Blanco Moreno, el Presidente de la excelentísima Diputación Provincial, sus nietos doña Dolores, don Joaquín, doña Carmen, don José, doña Rosario, doña María y don Eduardo Altolaguirre Luna, nietos políticos doña Manuela Martínez Álvarez, doña Angela Obrero de la Cruz y don Manuel Giménez Ruiz, biznietos, sobrinos y sobrinos políticos suplican a sus amigos que encomienden su alma a Dios y asistan al funeral que se celebrará en la Parroquia de San Miguel el día 5 a las cuatro de la tarde, por cuyo favor les quedarán agradecidos.

El duelo se recibe en la Iglesia y se despiden en el Cementerio.

No se reparten esquelas.

Información telegráfica y telefónica

El Rey ha firmado tres importantes decretos, con los que quedará garantizado definitivamente el orden público en España

En Valencia la situación está completamente normalizada, manteniendo las tropas perfecta disciplina

De Madrid

Habla Primo de Rivera

Las interesantes declaraciones hechas por el jefe del Gobierno a un redactor del "Noticiero del Lunes"

Madrid.—Ayer tarde, durante la conversación que mantuvo el marqués de Estella con los informadores, éstos le interrogaron acerca de la situación en Valencia.

El jefe del Gobierno declaró que la situación, que era ayer difusa y densa, había quedado despejada y resueltas las dificultades, por lo que se celebraría el partido con toda normalidad.

Seguidamente el marqués de Estella subió a su automóvil y se despidió de los representantes de la Prensa.

Un redactor de «El Noticiero del Lunes» celebró una entrevista con el jefe del Gobierno.

El periodista le preguntó si se encontraba cansado, a lo que replicó el presidente:

—No estoy cansado, si no que por el contrario, la excitación de estos días ha hecho que me desaparezca el microbio de la gripe.

Añadió que había celebrado entrevistas con el ministro de la Gobernación y los directores generales de Seguridad y la Guardia civil.

El reporter le insinuó si los sucesos le habían producido amargura, contestando el marqués de Estella:

—Amargura, no. Más bien indignación. Para lo primero hubiera sido necesario que observara despego en la opinión y no ha pasado así, sino que se ha recrudecido la animadversión contra los promotores de estas rebeldías.

Lo segundo está justificado, porque un hombre ofuscado por la soberbia y la ambición, pueda mantener un estado de excitación en el país, con grave daño para los intereses nacionales y su prestigio en el mundo.

Añadió el presidente del Consejo que para demostrar que la situación está completamente despejada, facilitaba a la prensa los telegramas transmitidos por el capitán ge-

neral y por el ministro de la Gobernación a los gobernadores civiles.

En el primero dirigido al jefe del Gobierno da cuenta de que la situación en Valencia está despejada, habiéndose posesionado de la capitania el general Gil Yuste, y que los jefes de todos los cuerpos sin distinción, se habían presentado a él, haciendo constar su adhesión y disciplina.

También dice que el general Castro Girona ha llegado a Madrid.

El telegrama circular del ministro de la Gobernación a los gobernadores civiles, les comunica que se ha despejado la delicada situación creada en Valencia, y que se ha hecho cargo de la Capitanía general el gobernador militar de Cartagena general Gil Yuste.

Añade que continúa en Valencia el general Sanjurjo y que todas las fuerzas militares mantienen perfecta disciplina y que su espíritu condena lo ocurrido.

Al presentarse anoche en el teatro Maravillas el jefe del Gobierno, se le tributó una calurosa ovación.

En la entrevista celebrada anoche por los periodistas con el general Primo de Rivera; éste afirmó que los sucesos no harían tomar determinación alguna en orden a las Exposiciones y a la visita de los Reyes de Dinamarca, que llegarán a Madrid el día 6 y ante ellos desfilarán las tropas de la guardia.

Añade que es necesario definir bien la Dictadura y fortalecerla en todos sus medios de acción.

Los decretos firmados el viernes por el Rey, tendrán inmediato desenvolvimiento, agregando que ojalá hubiera terminado su labor la Asamblea.

Anuncia que en el año 1931 tendrá España un nuevo régimen, pues el actual es transitorio, como se ha dicho.

Espera que nuestros valores públicos quedarán normalizados muy en breve, y que no bajen el número de turistas que nos visiten durante las Exposiciones, pues si bien habrá algunos que se retraigan ahora, luego volverán de su acuerdo, cuando se convenzan de que en España no podrán reproducirse las algaradas y que el orden está completamente restablecido.

El periodista le interrogó acerca de su opinión sobre los hombres que han intervenido en los sucesos pasados, replicando el presidente:

Ni Sánchez Guerra ni los demás políticos que han intervenido me preocupan ni he de decir una palabra sobre ellos, ya que el que tiene que decir es el juzgado.

Yo aseguro que no habrán de reproducirse estas revueltas, sin que esto implique una amenaza terrorista del Poder, sino que será una consecuencia de las medidas adoptadas y que harán imposible todo complot.

Después se refirió a los decretos firmados por el Rey sobre la Prensa, los funcionarios y la Unión Patriótica y los Somatenes con motivo de los pasados sucesos.

La disposición referente a los funcionarios permitirá la remoción y sustitución de todos aquellos que se creen necesarios para la mayor garantía del Estado.

El decreto en su parte dispositiva dice que podrán ser separados o castigados con severas sanciones, todos los funcionarios públicos de los Municipios y Diputaciones.

También serán sancionadas las entidades cuyas juntas directivas intervengan en cualquier alteración del orden.

Para recurrir contra estas sanciones, se dará un plazo de ocho días.

Por el decreto relativo a la Prensa, se obliga a todos los periódicos a publicar las notas oficiosas que no excedan en su totalidad de la décimo sexta parte de ellos, sin que ello implique menoscabo para su soberanía y libertad técnica.

La Unión Patriótica tendrá en lo sucesivo un carácter oficioso y creará centros de acción ciudadana y realizará otros actos que estén dentro de su misión.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia.

La mañana del presidente

Madrid.—Ayer domingo, acudió a Palacio, a las diez y media de la mañana, el jefe del Gobierno, que oyó misa en unión de Su Majestad.

Después, el presidente despachó con el Monarca y permaneció en la Cámara regia hasta la una y media de la tarde.

Dos decretos importantes firmados ayer por el Rey

Madrid.—El marqués de Estella abandonó el regio alcázar acompañado de su ayudante señor Rapallo, que llevaba una voluminosa cartera.

Interrogado por los periodistas, manifestó el general Primo de Rivera, que Don Alfonso había firmado numerosos decretos de personal de los ministerios del Ejército y Marina.

También dijo que se había firmado dos decretos de la Presidencia, uno constituyendo con carácter temporal un juzgado que funcionará en el ministerio de la Gobernación, y a cuyo frente estará un auditor que mantendrá constante contacto con la policía, y el otro referente a las medidas dictatoriales que se dictarán, utilizando la acción de la Unión Patriótica y los Somatenes.

En otro decreto firmado por Don Alfonso se ordena que la 16.^a parte de los periódicos se reserven al Gobierno para sus notas y comunicaciones para dar cuenta de sus actos a la opinión.

Igualmente se ha firmado un decreto proponiendo para la concesión de grandes cruces a 300 funcionarios del ministerio de Hacienda, por su labor en la recaudación del pasado año.

Otro de los decretos se refiere a la modificación de la plantilla del ministerio.

Se ha nombrado presidente del Supremo al señor García Goyena

Madrid.—Entre los decretos firmados por el Rey figuran los siguientes:

Nombrando presidente del Tribunal Supremo al señor García Goyena.

Idem presidente de Sala del Supremo al señor Ortega Morejón y magistrado del mismo Tribunal al señor Porcel.

El juzgado que funcionará en Gobernación

Madrid.—Ha sido nombrado auditor de división don Angel García de Lafuente, que estará al frente del juzgado que funcionará en el Ministerio de la Gobernación.

Herido de gravedad

Madrid.—En la estación de Espinar, en la tarde de ayer, fué alcanzado por un tren el mozo de tren Vicente Callejo, que resultó con gravísimas heridas.

Director de Aeronáutica

Madrid.—Entre los decretos firmados, también figura uno nombrando director de la Aeronáutica marítima a don Angel Cervera.

Consejo de ministros presidido por el Rey

Madrid.—Desde las once de la mañana hasta la una de la tarde, estuvieron reunidos los ministros en Consejo, bajo la presidencia del Rey.

A la salida, el jefe del Gobierno manifestó a los periodistas que la reunión se había dedicado casi en su totalidad a hablar de la próxima llegada de los Reyes de Dinamarca.

Añadió el presidente que no se habían ocupado de los sucesos, pues ya estaba el Rey enterado de todos sus detalles.

Mañana—agregó el general—no vendré a despachar con Don Alfonso, pues mañana habrá reunión de la Junta de la Ciudad Universitaria.

Anunció que mañana, probablemente, se celebrará Consejo de ministros.

También comunicó el presidente que el Rey ha firmado esta mañana varios decretos de Gobernación y Fomento.

Terminó diciendo que le habían visitado el embajador de Italia y varios directores.

Del extranjero

Miss España llega a París

Paris 4.—En el sudexpreso de Hendaya ha llegado la señorita Pepita Samper que fué elegida reina de la belleza española y que tomará parte en el concurso que se celebrará en esta capital.

La reina de la belleza española

Paris 4.—Pepita Samper está siendo muy agasajada por la colonia española y ha sido entrevistada por numerosos periodistas.

La belleza valenciana se muestra encantada de las atenciones de que está siendo objeto.

El viaje de los Reyes de Dinamarca

Paris 4.—El presidente de la República, señor Doumergue, recibió a los Reyes de Dinamarca, a los que invitó a almorzar.

Por la tarde, los Soberanos daneses estuvieron paseando por la población y visitaron algunos museos.

Esta noche se proponen salir para España.

Los indígenas raptan niños para sacrificarlos

Bombay 4.—En esta población está causando gran alarma la frecuencia con que son raptados niños por indígenas fanáticos.

Se teme que las criaturas sean sacrificadas con motivo de la construcción de un nuevo puente, siguiendo una bárbara tradición india.

Estos raptos han dado lugar a tumultos, en los que intervino la policía, resultando herido uno de los agentes.

En aguas de Oporto naufraga un vapor alemán

Lisboa 4.—En aguas de Oporto embarrancó el vapor alemán «Deister», el que, a consecuencia de las averías ocasionadas, naufragó.

Hasta ahora faltan 21 de los tripulantes, creyéndose hayan perecido.

En auxilio de la dotación del vapor salieron varias embarcaciones, encontrando asidos a los mástiles a varios de los tripulantes, que angustiosamente esperaban la llegada de socorros.

A pesar de los inauditos esfuerzos realizados por las dotaciones de los barcos que llegaron, cuatro de los tripulantes que estaban asidos a los mástiles, desaparecieron en el agua al ser arrastrados por el buque.

El naufragio ha producido en esta capital gran sensación.

De Provincias

BARCELONA

Júbilo enorme en Barcelona

Barcelona 4.—La noticia del triunfo del Español en el partido de Valencia se supo aquí a las cinco de la tarde, causando general júbilo.

Ante las pizarras de los periódicos se estacionó un gentío enorme que vitoreaba entusiasmado al equipo triunfador y a Cataluña.

Durante toda la tarde y noche no se hablaba de otra cosa, y se preparan agasajos en honor de los nuevos campeones de España.

Temporal en Barcelona

Barcelona 4.—Ayer se desencadenó un violento temporal de aire y lluvia, que duró toda la tarde.

A causa del terrible aguacero quedaron muchas calles intransitables.

Periódico multado

Barcelona 4.—El periódico «La Publicidad» ha impues-

te una multa de 500 pesetas al periódico «La Publicidad», por no haber sometido a la censura algunas galeradas.

BILBAO

La visita de un periodista argentino

Bilbao 4.—El director del periódico «La Razón», de Buenos Aires, don Angel Sojo, ha sido obsequiado con un banquete por la Asociación de la Prensa.

El ilustre periodista argentino, que viene acompañado de su hijo, marchará el martes a Madrid.

VALENCIA

Un fotógrafo agraciado por la Lotería

Valencia 4.—El fotógrafo valenciano señor Manero, que fué agraciado por la Lotería en el último sorteo, se ha sabido que llevaba el billete entero, por lo que le han correspondido 24.000 duros.



Ocasión: Extraordinaria rebaja de precios fin de temporada todas clases de telas invierno, en El Metro y sus tres Sucursales

Informaciones de hoy 5

Confederación Nacional de Maestros

A todos los Maestros Nacionales que ejercen en la provincia de Córdoba

Estimados hermanos:

La «Confederación Nacional de Maestros», entidad que paulatinamente y paso a paso se ha abierto camino en las altas esferas del Estado, que cuenta con el aprecio y cariño de una gran parte del Magisterio en España y por su actuación en pro de la escuela, del niño y del maestro ha merecido el aplauso unánime de los intelectuales de nuestra patria, ha tenido a bien confiarme su representación en esta bella y culta provincia española.

Desde luego, confieso que todos y cada uno de los actuales confederados con que cuenta dicha asociación en la provincia, desempeñarían con más acierto que yo tan espinoso cargo. Mas obediente y sumiso a los mandamientos de la «Confederación Nacional de Maestros», acepto el sacrificio y con voluntad procuraré suplir los méritos que mis compañeros tan justamente ostentan.

La bandera de la «Confederación Nacional de Maestros» desde hoy ondeará en lo más alto de esa sierra cordobesa, llamándose a todos para que unidos demos la batalla decisiva a la apatía e indiferencia oficiales, apatía e indiferencia que nos pierde y que tiende a matar las energías de un pueblo, orgullo de la raza.

El programa de la «Confederación Nacional de Maestros» no lo ignoráis. Tiende en lo económico a mejorar las dotaciones de los humildes, no perjudicando a las demás categorías y a este objeto no cesa en su campaña en pro del sueldo mínimo de 3.000 pesetas, que ya va consiguiendo, para los del segundo escalafón y supresión de la categoría de 3.500 pesetas del primero. En lo demás aspira a una perfección en todos sentidos del noble maestro español, al objeto de que llegue un día en que con orgullo

pueda considerarse como el primer funcionario de la nación.

No descuida lo concerniente a consortes, procurando por todos los medios a su alcance, que se haga lo humanamente posible para reunirlos, sin perjuicio de tercero.

En cuanto a la parte benéfica, son elocuentes sus campañas en pro de los huérfanos del Magisterio, campañas hermosas que cristalizan con el apoyo del Gobierno actual y que a no tardar darán óptimos frutos. Cuenta también con su «Sección de socorros y Pensiones» que posee ya un saneado e importante capital.

Tiene prensa propia «El Ideal del Magisterio», ilustrado las más de las veces, que reparte gratuitamente a todos sus asociados, que por la módica cantidad de una peseta mensual se ven inscritos socios, amparados y defendidos en todas aquellas cosas y casos que el honor y la justicia lo requieren.

Mis aspiraciones, queridos hermanos, no son otras que agruparos en torno de esa bandera que con tanta nobleza como bizarría tremolan ese triunvirato que se llama Pege-Castilforte y Santos, triunvirato sublime que por su sacrificio constante en pro del Magisterio merece el aplauso y las adhesiones de todos.

Vengan, pues, las adhesiones de mis compañeros, de mis hermanos, a engrosar las filas de los que ya somos legión. No os fijéis en lo poco de mi valer; vuestra vista debe de mirar más arriba. En lo alto del Capitolio hay un ideal, que es redención, y a este ideal que es santo debéis aspirar.

Os abraza, esperando vuestras adhesiones, firmando el adjunto boletín, vuestro hermano en apostolado, que se os ofrece en Ojuelos Bajos-Fuentebejauna.

El Subdelegado,
Salvador Figa Ollu.

Enero de 1929.

Sociedad de camareros y similares

Junta directiva

En la junta general de la Sociedad de Camareros y Similares, celebrada el 7 del pasado Enero, para el ejercicio 1929 a 1930, se eligió la siguiente junta directiva:

Presidente, José Villegas Martínez.
Vicepresidente, Angel Reina Navarro.
Secretario, Alfonso Lleras Cárdenas.
Vicesecretario, José Prados Molina.
Tesorero, José Ariza Baena.
Contador, Joaquín Llaves Cobos.
Vocales: Miguel Moreno Jiménez, Juan Leiva Luque, Angel Moreno Laguna y Alfonso Fernández Díaz,

LA VOZ en El Carpio

Al señor administrador principal de Correos de Córdoba

Varios comerciantes y particulares de El Carpio ruegan al señor administrador principal de Correos de la provincia, dé las oportunas órdenes con el fin de que por esta estafeta de Correos se proceda a la recogida de correspondencia que lleva el tren ómnibus que sale de Córdoba para Alcázar a las 8,30. Con esto, y sin perjudicar para nada el servicio, ganará mucho el comercio local, pues la correspondencia podía ser contestada en el mismo día.—Corresponsal.

Noticias locales

Nuevo compañero

Ha entrado a formar parte de esta redacción el notable periodista don Antonio Jiménez Vilchez.

Al darle la bienvenida, nos congratulamos de contar desde hoy entre nosotros, a tan activo e inteligente periodista.

Agradecidos

La casa de géneros de punto de Barcelona de Domingo Hospital, ha tenido la atención de enviarnos unas preciosas agendas de bolsillo en miniatura; anunciadoras del establecimiento.

Quedamos agradecidos al obsequio.

Albert Russel Erskine, presidente de la Studebaker Corporation y presidente del Consejo de la Pierce-Arrow Motor Car Company, ha sido nombrado miembro del Consejo de Administración de la Marine Trust Company de Buffalo, Nueva York.

LA VOZ en Valsequillo

Bautizo

En el día de hoy ha recibido las regeneradoras aguas del bautismo, el niño dado a luz recientemente por la señora doña Nemesia Delgado Urbano, esposa de don Félix Tocados Robas, e hija del corresponsal de LA VOZ en ésta, don Cándido Delgado del Río.

El neófito, que se le impuso el nombre de Francisco, fué apadrinado por sus tíos don Juan Delgado Urbano y la señorita Elvira Delgado Urbano, asistiendo en representación del primero, que se encuentra cumpliendo sus deberes militares en el segundo de Artillería, destacado en esa, su hermano don José.

Asistieron a la ceremonia religiosa sus tías doña Elena y doña Carmen y distinguidas jóvenes de la localidad.—Corresponsal. 3-2-929.

ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del

ESTOMAGO E
INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO,
DISPEPSIA, ACEDIAS Y
VÓMITOS, INAPETENCIA,
DIARREAS EN NIÑOS Y
ADULTOS, DILATACIÓN Y
ÚLCERA DEL ESTÓMAGO
DISENTERIA, etc.

Muy usado contra las diarreas de los niños incluso en la época del destete y dentición. Es inofensivo y de gusto agradable.

VENTA: Principales farmacias del mundo.

Academia de Ciencias Médicas

Conferencias

En las últimas sesiones celebradas por esta Academia profesional, el doctor Navarro ha pronunciado una conferencia acerca de «Cirugía estética de la nariz».

Habló de la importancia que siempre ha tenido este órgano en la estética facial, con curiosas citas históricas pertinentes, así como la historia de los injertos con que desde hace mucho tiempo se pretende corregir las deformidades nasales.

Habló de los injertos autoplásticos, y de los heteroplásticos hechos con hueso y cartilago; deteniéndose en las inyecciones parafinadas, cuya técnica describe, aportando abundante casuística personal, y cuyos inconvenientes también reseña.

Mencionó los injertos oleplásticos de Joseph a base de marfil, que tiene la ventaja de poderse tallar fácilmente y ser esterilizable, así como presenta también muchas ventajas ante la infección. Presenta fotos de casos injertados en marfil para corregir deformidades nasales, y recibe muchas felicitaciones por su disertación, a la que aportan observaciones los señores Jiménez Ruiz, Castejón y Saldaña.

En esta sesión el señor Berenguer habló

de un caso de absceso intracraneal, que aclaró el señor Navarro.

En la sesión del último jueves el doctor Tello, de Pedro Abad, ha leído un interesante trabajo acerca de «Clínica del paludismo en nuestra región».

Hecho con la agudeza clínica y las dotes de verdadero experimentador que posee este ilustre médico, es un trabajo de gran interés para la patología regional.

En la parte etiológica, duda de la pluralidad del virus palúdico, con sugestivas aportaciones personales, y en la epidemiología señala la descripción de una variedad de anofeles hecha por el doctor Peralbo del Dispensario de Alcolea.

Va relatando las formas clínicas diversas, que ilustra con casos clínicos interesantes de rotura de bazo, de encefalopatías.

Finalmente, presenta varios casos clínicos de práctica oftalmológica. Fué muy aplaudido.

El señor Peralbo interviene en el tema, y pronunció una verdadera conferencia, glosando los principales puntos de vista expuestos por el doctor Tello, que mereció la felicitación de los académicos.

De sociedad

Por don Juan Iglesias Catalán y doña Concepción Iglesias, viuda de Prieto, y para su nieto e hijo don Juan José Prieto Iglesias, nuestro querido amigo, ha sido pedida la mano de la bellísima señorita Quica López Diéguez.

Se encuentra entre nosotros el Alcalde de Fuente Obejuna, don Manuel Camacho.

Después de brillantes exámenes y con excelente nota ha terminado su carrera de Perito mercantil en la Escuela Profesional de Comercio de Sevilla, el estudioso joven don Joaquín Sánchez Gañán.

Enviámos al aprovechado estudiante nuestra enhorabuena.

El día 2 del actual firmaron sus esponsales don Pedro Barbudo de la Cruz y la señorita María Santiago Fernández.

Actuaron de testigos por parte del novio, don Francisco de P. Villar, don Manuel Alba y don Manuel Repullo, y por parte de la novia, don José Alvarez, don Antonio Muñoz y don Luis Domínguez. El acto se celebró en el domicilio de los padres de la novia. Representó al señor cura párroco de San Francisco, el presbítero don Angel Barbudo de la Cruz, hermano del novio.

La boda se celebrará en el próximo mes de marzo.

En Sevilla ha dejado de existir la Madre María de Paula García Muñoz, hermana política de nuestro querido amigo don Antonio Carrasco y Suárez Valera.

Descanse en paz.

A su distinguida familia enviamos nuestro pésame más sentido.

En la iglesia parroquial de San Francisco se celebró ayer el enlace matrimonial de la encantadora y bella señorita Carola Romero Trigueros y el joven capitán de Infantería don Ignacio Auñón Pereda.

Actuaron de padrinos en la ceremonia el general Auñón, padre del novio, y la señorita Rosario Romero de Torres, tía de la novia.

Firmaron el acta como testigos por parte de la novia, su hermano don Eduardo, tios don Enrique y don Fernando Romero de Torres, don Rafael Romero Pellicer, don José Trigueros, don Manuel Ruiz Maya y don Antonio de Torres, y por parte del novio el marqués de Boil, el coronel de Artillería don Luis de la Guardia y el presidente de la Audiencia don Fernando Badía.

Deseamos a los nuevos esposos una luna de miel interminable.

En jefe de Bomberos, don Lorenzo Gollonet y Megías, se encuentra enfermo.

LA VDZ en Guadalcazar

Bendición

El pasado domingo tuvo lugar la bendición e inauguración de un nuevo local en el sitio de «Las Llanuras», de esta estación, propiedad del industrial de esta villa don Mariano Sánchez Rejano.

La bendición estuvo a cargo del culto párroco de esta villa don Pedro Varona Luque. Terminada la ceremonia de costumbre, fueron invitados los concurrentes espléndidamente, obsequiándoles con vinos y licores de las mejores marcas y dulces y a la hora de la comida una paella de arroz a la costumbre típica del país.

Los obsequiados quedaron muy agradecidos y desean sea con acierto la apertura del establecimiento y para bien de su dueño.—Corresponsal.

Medina Azahara

Fábrica de Tubos de Cemento

Tubería centrifugada Tubería corriente

Grandes existencias

Canalejas, 9, dup.º

TELÉFONO 2126

Compañía Internacional

necesita agentes en capitales y pueblos de Andalucía y Extremadura, buena remuneración. Ofertas por escrito J. B., Hotel Royal.—Sevilla.

Materiales de Construcción, Saneamiento y Decoración

FERNANDEZ y MUÑOZ

Depositarios exclusivos de los acreditados cementos Blancos Griffi
Antigua Sucursal de Jacinto Canivell
CÓRDOBA

Exposición, Almacén y Escritorio: AVENIDA CANALEJAS, 2. T.º 1.528.
Azulejos, bañeras, bidets, cementos, duchas, fregaderos, inodoros, losas y ladrillos refractarios, losetas y ladrillos para pavimentos, lavabos, tuberías, tejas planas, yesos, etc., etc.

Información telegráfica y telefónica

Se ha hecho público el programa oficial de la visita de los Reyes de Dinamarca, que llegarán el miércoles a Madrid

El general Orgaz da cuenta de que el juez instructor de los sucesos de Ciudad Real ha terminado el sumario

De Madrid

Se facilita una nota anunciando la llegada a Madrid de los Soberanos daneses

El presidente da cuenta de las visitas recibidas

Desde las seis de la tarde hasta las nueve de la noche permaneció el jefe del Gobierno en la secretaría de Asuntos Exteriores.

A la salida el marqués de Estella comunicó a los representantes de la prensa, que además del despacho diplomático, había recibido a la señorita Jacinta Aznar, súbdita chilena y que es verdadera entusiasta del Rey de España.

También acabo de recibir, añadió, a la señorita Carmen Rivas, la representante de Sevilla en el concurso de belleza, y que ha venido a despedirse.

Don Crotido Simón, al que hemos nombrado representante para todo lo relacionado con la dirección de Agricultura, me ha hablado de cosas referentes a las Exposiciones.

Después me han visitado don Domingo Merry del Val, persona muy entendida en cuestiones de turismo en relación con los próximos Certámenes; una comisión presidida por el señor Llanos, que me ha dado cuenta del nombramiento de socio de honor a mi favor de la Asociación de Comercio Español de Ultramar y ha hablado de la conveniencia de establecer enlace más estrecho entre dicha entidad y otras análogas, y don Luis Pradera, que se ha ocupado del desarrollo de la industria del bacalao en Pasajes.

Agregó el presidente que acababa de hablar telefónicamente con el Rey, al que había tenido la satisfacción de comunicarle que no ocurría nada.

Anunció que dentro de unos días vendrá a Madrid el general Sanjurjo, y expresó el deseo de que para la llegada de los Reyes de Dinamarca haga buen tiempo, a fin de que el sol dé mayor brillantez a los actos que se celebren en honor de ellos.

Interrogado cuando habrá nuevo Consejo,

contestó el general Primo de Rivera que como estos días estarán en Madrid los Reyes daneses y además el ministro de Hacienda sigue enfermo, seguramente hasta el lunes no se celebrará reunión.

Por último, manifestó el presidente que el señor Calvo Sotelo padece apendicitis, pero que su estado no es grave y que seguramente no será necesario operarle.

Una nota oficiosa sobre la visita de los Reyes daneses

Madrid.—Se ha facilitado esta noche una nota oficiosa en la que se dice que una vez más sabrá el pueblo madrileño manifestarse con motivo de la visita de los Reyes daneses que llegarán a Madrid el día 6, por la estación del Norte.

También dice que por razones de orden, no se permitirá el acceso a la estación más que a las autoridades, pero que luego el público se podrá situar en la explanada de Palacio para ver el desfile.

Un donativo para aumentar el superávit

Madrid.—En otra nota oficiosa que se ha facilitado esta noche a la Prensa, se da cuenta de que el presidente del Consejo ha recibido de don L. Cañas Vallejo, de Bujalance, la cantidad de 500 pesetas para que se inviertan en títulos de la Deuda y se queme, con objeto de aumentar así el superávit.

Añade que el Gobierno agradece mucho este donativo.

Contestando a unos ataques

Madrid.—Esta noche, hablando don Manuel Llanos con los periodistas, les dijo que se entrevistó con el jefe del Gobierno para ocuparse de diversas cuestiones.

Anunció que mañana publicará una nota contestando a los ataques que se le dirigen por su artículo en un diario de Guipúzcoa.

El programa oficial de la visita de los Reyes de Dinamarca

Madrid.—Hoy se ha hecho público el programa oficial de la visita de los Soberanos daneses y que es el siguiente:

Miércoles 6: A las once y media de la mañana, llegada de los Soberanos por la estación del Norte. A continuación desfile ante Palacio de las fuerzas que cubrirán la carrera. A la una y media, almuerzo íntimo en Palacio. A las tres, visitas oficiales.

A las siete, los Reyes recibirán al Cuerpo diplomático; a las nueve, se celebrará la comedia de gala en Palacio, y a las diez y media, concierto.

El jueves, día 7, visitas a los Museos por la mañana. A la una y media almuerzo íntimo y a continuación excursión al Escorial. A las cinco y media, los Reyes recibirán a los delegados de Dinamarca e Islandia.

El viernes se celebrará una cacería en la Casa de Campo, y a las ocho y media, emprenderán los Soberanos su viaje a Barcelona.

Recepción en la Academia de Medicina

Madrid.—Bajo la presidencia del doctor Recassen se reunió la Academia de Medicina para recibir en su seno a don José Alberti Palanca, nombrado nuevo académico en la vacante producida por fallecimiento del doctor Fernández Caro.

El recipiendario pronunció un discurso hablando del problema de la fiebre tifoidea en España.

Romanones, mejora

Madrid.—Ha experimentado una notable mejoría y hoy se ha levantado por primera vez el conde de Romanones.

El despacho de Hacienda

Madrid.—Se ha dispuesto por Real orden que el director del Timbre, Cerillas y Explosivos y representante del Estado en la Arrendataria de Tabacos, se encargue del despacho de los asuntos del departamento de Hacienda.

De Provincias

El temporal desencadenado en Barcelona es imponente, habiendo ocasionado grandes daños.

BARCELONA

Imponente temporal en Cataluña

Barcelona 4.—Esta noche seguía con igual violencia el temporal de levante, causando grandes estragos en toda la costa de Cataluña.

El puerto de Barcelona, ante lo furioso del temporal de agua y viento huracanado, se ha cerrado a la navegación.

Los daños causados son de bastante importancia, sobre todo en algunos pueblos costeros.

En Tarragona está ocasionando el temporal estragos enormes y ha puesto en peligro a muchas embarcaciones.

A la altura de San Carlos de la Rápita al vapor «Tarragona» se le abrió una importante vía de agua, zozobrando poco después.

Los tripulantes lograron ser salvados.

“Después de la tempestad, viene la calma”

Barcelona 4.—El capitán general estuvo trabajando en su despacho hasta las dos de la tarde.

Al salir fué interrogado por los reporteros, pero el general Barrera se limitó a decir:

—¿Vienen ustedes a por noticias? Pues, no hay nada. Después de la tempestad, viene la calma.

CADIZ

Visita de inspección

Cádiz 4.—Llegó el general Vallejo, director de Carabineros, que viene en visita de inspección.

Mañana saldrá para Algeciras.

CIUDAD REAL

Lo que dice el general Orgaz

Ciudad Real 4.—Este medio día recibió el general Orgaz a los periodistas, a los que saludó afectuosamente y les expresó su deseo de que diariamente lo visiten para poder informarles directamente de las noticias que haya.

Les comunicó que el juez que instruye el sumario había salido para Madrid, pues su actuación había terminado y el resultado de sus diligencias las elevará al capitán general de Madrid.

Añadió que la situación es completamente tranquila y que a todos los detenidos se les ha levantado la incomunicación, permitiéndoseles que sean visitados por sus familiares.

En los edificios públicos siguen haciendo guardia los soldados del batallón de Wad Ras.

Anunció que el miércoles se espera al marqués de Guerra, que ha sido nombrado gobernador de Valladolid, y el que dará posesión al marqués de Villa Sierra, nuevo gobernador de esta capital.

JAEN

Lo que pide Jaén

Jaén 4.—La Cámara de Comercio se ha dirigido al ministro del Ejército, pidiendo que se lleve a esta capital un regimiento de Infantería.

También ha pedido al director de Comunicaciones un cambio de la correspondencia con motivo del nuevo horario de los trenes.

SEVILLA

Funerales

Sevilla 4.—Se han celebrado solemnes funerales, costeados por el alto personal de la Audiencia, en sufragio del presidente del Supremo señor Bermejo.

Un homenaje nacional a los Quintero

Sevilla 4.—Un periodista sevillano ha propuesto que durante la Exposición Ibero-Americana se celebre un homenaje nacional a los Quintero.

Comida a bordo

Sevilla 4.—A bordo del vapor «Virgilio», que pertenece a la compañía italiana que ha establecido una nueva línea con América con motivo de la Exposición, se ha celebrado esta noche una comida a las autoridades, a la que ha asistido también una representación de la Prensa.

Del Extranjero

Lindbergh continúa realizando su raid al Canadá

Foch, mejora

París 4.—El mariscal Foch continúa mejorando, habiéndosele aumentado la alimentación.

Los Reyes daneses en París

París 4.—Hoy saldrán los Reyes de Dinamarca con dirección a Madrid.

Los raptos de niños en la India

Bombay 4.—A pesar de haberse desmentido la noticia de los raptos de niños en Baroda, se sabe que se han registrado nuevos tumultos, en los que han resultado numerosos heridos.

En Bombay se han declarado por este motivo 17.000 obreros en huelga.

El vuelo de Lindbergh

Miami 4.—El coronel Lindbergh que salió ayer para realizar el vuelo al Canadá, llegó esta mañana a la Habana, desde donde ha marchado a Belise.

Desde este punto marchará a Managua, Punta Ascuá y Cristóbal.

El coronel Lindbergh ha cumplido hoy los 27 años.

VITORIA

Posesión de un coronel

Vitoria 4.—Se ha posesionado del mando del segundo regimiento de Montaña, el coronel don Francisco Rey.

VALENCIA

Un donativo del “Español”

Valencia 4.—El presidente del Español, de Barcelona, señor La Riva, visitó esta tarde al gobernador civil, para agradecerle las atenciones que han recibido durante su estancia en esta capital, y le hizo entrega de 500 pesetas para Beneficencia.

Llegada del gobernador

Valencia 4.—Esta mañana ha llegado el nuevo gobernador civil de esta provincia don Heraclio Hernández Malillos, que fué recibido en la estación por el personal del Gobierno y todas las autoridades.

Numerosos accidentes en las carreteras

Valencia 4.—Con motivo de la celebración del partido de campeonato, fueron numerosísimos los aficionados que vinieron en automóvil para presenciarlo.

Hoy se han tenido noticias de varios accidentes que se han registrado, algunos de ellos de importancia y en los que resultaron heridos varios viajeros.

En la carretera de Madrid volcó un camión cerca de Puente de Higuera, sufriendo lesiones de consideración ocho de sus ocupantes.

También se produjeron muchos choques de automóviles, quedando heridos los ocupantes.

Asalto a un cuartel de artillería

Praga 2.—Varios desconocidos han asaltado las oficinas del Estado Mayor del regimiento de artillería de Olmutz.

Después de descerrar los cajones y una caja metálica, los ladrones se apoderaron de importantes documentos militares, entre los que figuran los planos de movilización de la artillería checoslovaca.

† Las misas que se celebren el día 7 en la Parroquia de San Miguel a las siete de la mañana serán aplicadas por el alma de

Don Eusebio Sánchez Jiménez

Su viuda doña Carmen Ríos e hijos suplican una oración por su alma.

Ganga: Trincheras superiores a 28 pesetas, gabanes desde 25, pelizas desde 9, impermeables goma desde 15 y paraguas desde 2-50 en El Metro y sus Sucursales.

Cinco años atrás

LA VOZ decía el 5 de Febrero de 1924

En la sesión de la Diputación el presidente indicó la conveniencia de que se nombrara la comisión que fuera a Madrid para gestionar la pronta realización de la canalización del Guadalquivir y la terminación de las obras del Guadalmellato.

—La guardia civil de Los Moriles detiene al criminal Manuel Baena «Bicha en pie», autor del asesinato del guarda jurado de la Comunidad de Labradores de Montilla, Antonio Córdoba Alcaide.

—Se nombra nuevo Ayuntamiento de Los Moriles, designándose alcalde a don Juan López Fernández.

—Se da lectura por la compañía Codeso a una obra titulada «Las cosas de D. Ma-

nuel», de la que son autores «Espanita» y «P. León».

—Se sigue gestionando el indulto del reo Rabaso, condenado a muerte por la Audiencia de Sevilla.

—Se levanta la confinación al marqués de la Cortina.

—En Madrid el Rey pasa revista general a los Somatenes.

—En Washington muere el presidente de los Estados Unidos Woodrow Wilson.

—Entra en Veracruz, sin resistencia por parte de los rebeldes, el general Obregón.

—En Veracruz es asesinado el general revolucionario Huertas.

El «Racing» de Santander, y el «Sevilla»

Empate

En Madrid y con muy poca animación a causa del tiempo infernal que hace, se jugó el domingo el partido final entre el Racing de Santander y el Sevilla F. C. para decidir quien de los dos ha de pasar a la Primera Liga, en la que figuran los campeones que han sido de España, el Español, nuevo campeón; el Athletic de Madrid y el Europa. Para los equipos el partido tiene gran importancia, teniendo en cuenta la recaudación que han de obtener en sus partidos con sus contrincantes.

El árbitro encargado de dirigir el encuentro fué el colegiado del Centro señor Melcón, que alineó a los equipos de la siguiente manera:

Racing Santander: Raba; Santiuste, Gacituaga; Hernández, Baragoñi, Larrinoa; Santi, Loredo, Oscar, Larrinaga, Amos.

Sevilla: Izaguirre; Monje, Sedeño; Caballero, Rey, Gabriel; Roldán, Carreño, Velasco, Corsi, Brand.

Poco puede decirse de este encuentro, que jugado en malas condiciones atmosféricas, no se vieron jugadas de mérito. A los cinco minutos de empezar, el interior sevillista Corsi, en una jugada personal consigue el primer tanto. Se ven algunas cosas buenas de la delantera de Santander, pero el medio centro del Sevilla procura desbaratarlas. A los veinte minutos del primer tiempo, hay una escapada rápida de Oscar, el cual tira un zambombazo al ángulo, que Izaguirre no puede detener, y es el tanto del empate. Luego vemos una gran parada del portero del Sevilla a otro tiro de Oscar.

La segunda parte es también mala y a los diez minutos de esta segunda parte empieza a diluviar, lo cual hace que el campo se convierta en una laguna. Los jugadores, como se caen frecuentemente al suelo, están desconocidos por el barro. Ni los esfuerzos de unos y otros logran conseguir el tanto del desempate. Ambos porteros pasaron por momentos peligrosos, pues los dos, en dis-

tintas ocasiones, cayeron al suelo en el preciso momento de bloquear los balones. Se termina el tiempo reglamentario empatados a uno y el juez, de acuerdo con los capitanes, prorroga veinte minutos, divididos en dos tiempos de diez. Se juegan con demasiada dureza y se ven lesionados algunos jugadores de ambos bandos, pero sin que abandonen el campo, y termina la prórroga con empate a uno. Probablemente se volverá a jugar el próximo martes para decidir quien ha de figurar en la primera Liga. El escaso público se aburrió y los jugadores salieron agotados.

Escándalos, molestias y otras zarandajas

Caricatura del día

Rafael Almogueras Romero es un socio, que siente cierto placer en ingerir tres, cuatro, cinco o más «medios» de morapio, cuando hay ocasión para ello.

Y, apesar de que tiene «mala bebia» y de que sabe que una «mona escandalosa» resulta en éstos tiempos un poquito cara, no se arredra por las consecuencias que puede traerle el darle gusto al cuerpo.

Ayer tarde tuvo ocasión de «amonarse» de Montilla, y la cogió por los pelos. Naturalmente, en cuanto «pescó» la «merluza», se puso a declamar en medio de la vía pública, dando el «mitin».

Y, naturalmente también, unos guardias le buscaron acomodo en los calabozos de la «Comi».

Otros sucesos

Balastirero lesionado

El maquinista de los ferrocarriles Andaluces Francisco Ruiz López, de 42 años, fué asistido anoche en la Casa de Socorro, de contusión y distensión de ligamentos de la articulación raquícarpiana derecha, ocasionadas al darse un golpe casualmente en su trabajo habitual.

Niño con quemaduras

También fué curado el niño de dos años José Roldán Rodríguez, de quemaduras de primero y segundo grados en todo el miembro abdominal izquierdo, que se produjo al caerle una olla de agua hirviendo en su domicilio, Plaza del Salvador, 23.

Juventud Católica Española

Una velada

El domingo 3 del actual, a las cinco y media de la tarde, tuvo lugar una velada literario-musical en el local que las Damas Catequistas poseen en la calle Valladares, número 15, con arreglo al siguiente programa:

La graciosísima comedia en dos actos y cuatro cuadros, original de los señores Muñoz Seca y García Álvarez, titulada «Pastor y Borrego», con arreglo al siguiente reparto:

Pompeyo, señor Navarro; Napoleón, señor Ariza; Eladio, señor Huertas; Jesús; señor Fonseca; Rodolfo, señor Galán; Peláez, señor Aranda; León, señor Castillo; Ramón, señor Blanco; Peña, señor Cañizares (F.); Zambrano, señor Ariza; Perojo, señor Pérez; Gómez, señor Anaya; Marcial, señor Blanco; Macias, señor Rodríguez (M.); Massini, señor Cañizares (F.); Baeza, señor Rodríguez (M).

Apuntador, señor Jiménez.

Apunte, señor Anaya.

Representó de una manera insuperable, sobre todo, el señor Navarro, que hizo un Pompeyo muy acertado. Al terminar el primer acto, el señor Anayas recitó el monólogo «Reforma del Diccionario Castellano», causando la hilaridad del respetable.

En los intermedios, el cuarteto de la «Juventud», integrado por los señores Varo, Ruiz, Raya Berral, Guerrero y Laco-ba Sánchez, hizo una intervención muy acertada, hasta el punto de repetir algunas piezas, como «Noche de Reyes» y «Adiós, muchachos».

En resumen, un nuevo triunfo de la «Juventud Católica de San Francisco y San Eulogio».

Si desea

Bodegas y Destilerías de Cruz Conde

Comprar bueno y barato, en las
Encontrarán clases inmejorables a
PRECIOS ECONÓMICOS

Coñacs destilados de Vinos de Moriles, desde 2'85 pesetas litro.

Aguardientes secos y dulces, destilación especial, desde 1'70 pesetas litro.

PONCHE, ROM JAMAICA SUPERIOR, GINEBRA, OJEN

Vinos de Montilla y Moriles

de la propia cosecha, secos y dulces y para consagrar, a precios de competencia.

Vinagres de yema a treinta y cinco céntimos litro.

En el Despacho de la Bodega, Fray Luis de Granada, se vende desde un litro en adelante.

Se sirve a domicilio

TELÉFONO 2956

Relojes a plazos

A largo crédito. Extenso surtido de relojes de pared, enorme variedad de pulseras y de bolsillos. Desde 8 pesetas al mes, relojes de oro de ley. La casa más económica de España. Ventas a provincias.

RELOJERIA ROYAL. Alfonso XIII, 36.

Giménez Fernández

Dentista

Calle Concepción, número 16.

Sección religiosa

Santoral y cultos de hoy

Día 5.—Martes: Santos Agueda, virgen y martir; Pedro Bautista y compañeros, mártires del Japón.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—En la parroquia de San Francisco.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana y cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día, martes 5, a nuestra Señora del Patrocinio, en el Salvador.

Carbones minerales y Vegetales

Almacenes de S. Rafael
Felipe Carracedo
Reyes Católicos, sin número
Teléfono 2606 CURDOBA

Horas de las Bibliotecas públicas

Biblioteca provincial
de 9 a 1 y media.

Popular
de 6 a 9 y 1/2 de la noche

Archivo municipal
de 6 a 9.

Biblioteca "Séneca"
de 9 a 12 y 1/2 y de 5 a 8

Las tarifas de anuncios en **La Voz** son muy ventajosas.

AVISO

MANUEL ROYO Médico Oculista por Oposición de la Marina Civil Española

Para trabajar una temporada en esta plaza de Córdoba, acaba de llegar el especialista de Valencia en enfermedades de los ojos y crónicas de Medicina y Cirugía general, que trata estas últimas por el Sistema Natural de curar.

Operaciones de cataratas, párpados, etc. Graduación científica de la vista y su corrección con cristales apropiados, Extra, Blancos, Humo, Fiéncal, Ambar, Crookes y Filtranyes.

Advertencia muy interesante: Los enfermos que lo necesiten deben acudir enseguida y les recuerdo que solamente para los que acudan en los **DIEZ PRIMEROS DIAS** y quieran someterse al tratamiento, permaneceré en esta población hasta dejarlos completamente curados.

Consulta todos los días de 10 a 1 y de 3 a 4 (festivos también).

La Peninsular, Gondomar, 7.

HERNIADO

RECUPERE VD, SU SALUD

Es creencia aun muy extendida entre los HERNIADOS que les es posible curarse con el uso de bragueros corrientes. Otros piensan curar radicalmente y para siempre recurriendo a la operación. Los hechos han demostrado cuán equivocados están: llevar esos bragueros es ofrecerse a la fatal **ES-TRANGULACIÓN HERNIARIA**; una operación, bien o mal hecha, encierra en sí serios peligros y nunca evita la posible reproducción de la HERNIA.

La HERNIA debe combatirse con decidida resolución mediante una acción eficaz y constante sobre la misma, localizando primero la lesión, descartando en el acto todo peligro, haciéndola desaparecer después. Esta seguridad se obtiene hoy

Con el Método C. A. BOER

al cual deben la salud miles de HERNIADOS, cuyos testimonios públicos patentizan con hechos positivos los éxitos obtenidos:

Palma del Río, 2 de diciembre de 1928. Sr. D. C. A. BOER, Barcelona. Muy Sr. mío: Con gran satisfacción y muy reconocida a Vd. le doy las gracias por haberme curado con los Aparatos C. A. BOER, de la hernia que tenía hacia ya más de diez años, y puede usted hacerlo público para que sepan otros herniados como pueden obtener su curación. Acepte usted esta prueba de agradecimiento de su afmo., s. s., Valle Viró, calle Julio Muñoz, 15, PALMA DEL RIO (Córdoba).

Lora del Río, a 10 de julio 1928. Sr. D. C. A. BOER, Pelayo número 60, Barcelona. Muy señor mío: Complacido doy a usted mis más expresivas gracias por haberme curado en poco tiempo las dos hernias que tuve durante ocho años. Gustoso recomiendo a los herniados que quieran curarse con el Método y Aparatos C. A. BOER. Puede publicar la presente donde y como guste y al mismo tiempo le saluda y se reitera su afmo. y s. s., Vicente Blazquez, Comerciante, calle Bailío, 26 y 28, en LORA DEL RIO (Sevilla).

Herniado: Reflexione y decídase. Pida consejo a su médico y no vacile más. Asegure Vd. su existencia antes de que sea demasiado tarde. Cuida su HERNIA, pero no con peligrosas rutinas. Hágalo con inteligencia y sanará merced al METODO C. A. BOER. El eminente Especialista recibe en:

LUCENA, sábado 9 febrero, Fonda Suiza.
MONTILLA, domingo 10, Hotel Rosita.
BAEZA, lunes 11, Hotel Española.
LINARES, martes 12, Hotel Cervantes.
CÓRDOBA, miércoles 13 febrero, HOTEL REGINA.

JAEN, jueves 14 febrero, Hotel Rosario.
C. A. BOER.-Ortopedia
Pelayo, 60.-Barcelona

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.